



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Pour diffusion immédiate

LES MUNICIPALITÉS SE RÉUNISSENT POUR SOULIGNER LE 45^e ANNIVERSAIRE DE LA RÉGION DE BIOSPHERE DU MONT SAINT-HILAIRE

Quand la nature s'invite au cœur des préoccupations!

Mont-Saint-Hilaire, 30 mars 2023 – C'est aujourd'hui que la Ville de Mont-Saint-Hilaire accueille ses homologues lors d'un événement historique rassemblant l'ensemble des municipalités du territoire et même au-delà, afin de souligner le 45^e anniversaire de la Région de biosphère du mont Saint-Hilaire (UNESCO). Ce sont 8 municipalités et 2 MRC de la région qui joignent leurs efforts pour mettre la nature au cœur des préoccupations et créer des milieux de vie inspirants, viables et riches de nature.

L'événement est réalisé avec l'appui financier du gouvernement du Canada agissant par l'entremise du ministère fédéral de l'Environnement et du Changement climatique.

« Heureux de recevoir les municipalités environnantes aujourd'hui pour réfléchir avec nos collègues à cette reconnaissance qui nous a été offerte par l'UNESCO à titre de Région de la biosphère! 45 ans de travail pour la nature ça se souligne! La somme de tous nos efforts de conservation montre notre capacité d'agir et de s'engager. » **Monsieur Marc-André Guertin**, maire de Mont-Saint-Hilaire

« Cela fait déjà 45 ans que l'UNESCO a désigné la Région de biosphère du mont Saint-Hilaire comme la première Réserve de biosphère au Canada. Au fil des années, nous avons réussi à réaliser des centaines de projets stimulants et innovants grâce à la collaboration de multiples partenaires. Nous sommes heureux d'avoir pu souligner cet anniversaire avec les municipalités et MRC du territoire. Notre souhait pour ce 45^e anniversaire, c'est que plus de partenaires, de bénévoles, de membres et de municipalités collaborent avec nous pour créer un milieu de vie inspirant, viable et riche de nature. » **Madame Geneviève Poirier-Ghys**, responsable de l'engagement des communautés à Connexion Nature

Le Réseau mondial des réserves de biosphère

À travers le monde, il existe actuellement 738 réserves de biosphère réparties dans 134 pays. Le Réseau mondial des réserves de biosphère touche la vie de plus de 250 millions de personnes et la superficie totale de celles-ci est plus grande que la Chine. À l'échelle canadienne, les 19 réserves de biosphère sont des leaders dans la création de communautés dynamiques, saines et durables, tout en conservant le patrimoine naturel et culturel du Canada. Collectivement, l'impact des réserves de biosphère est sans précédent.

La Région de biosphère du mont Saint-Hilaire est la plus vieille réserve du réseau canadien. Désigné en 1978, le territoire de la Région de biosphère du mont Saint-Hilaire s'étend sur plus de

8 municipalités de Saint-Denis-sur-Richelieu à Saint-Mathias-sur-Richelieu en passant par Saint-Jean-Baptiste, La Présentation et plusieurs autres.

45 ans de conservation...

Au fil des années, nous avons réussi à **protéger à perpétuité plus 45 millions de pieds carrés** (425 hectares) de milieux naturels dans le piémont du mont Saint-Hilaire et dans les corridors forestiers. Ainsi, 5% du territoire est désormais protégé pour les générations futures. Pour les prochaines années, notre objectif est d'augmenter encore la cadence.

45 ans de contact avec la nature...

Offrir des lieux pour avoir un contact privilégié à la nature a toujours été au cœur des préoccupations au sein de la Région de biosphère. Ainsi, des actions ont été posées pour rendre accessibles plusieurs des milieux naturels protégés, offrir des activités éducatives en classe et dans les milieux naturels et mettre en valeur les beautés de la Région par un concours photographique.

45 ans de collaboration...

Les projets ambitieux et inspirants réalisés depuis plusieurs décennies sont le fruit de la participation, de l'engagement et du travail conjoint de dizaines de professionnels, de centaines de bénévoles, de municipalités et de partenaires financiers et académiques.

- 30 -

À propos de Connexion Nature

Connexion Nature, aussi connu sous le nom de Centre de la nature du mont Saint-Hilaire, est un organisme de bienfaisance à vocation de conservation, créé en 1972 et représentant désigné (UNESCO) pour le territoire de la Région de biosphère, qui a comme mission de protéger, restaurer et encourager la découverte des milieux naturels de la Région de biosphère du mont Saint-Hilaire et œuvre à créer des collectivités dynamiques, viables et plus naturelles.

Renseignements:

Geneviève Poirier-Ghys

Responsable de l'engagement des communautés

Connexion Nature | Site internet : <https://connexionnature.org/>

Tél. : 514-686-0473 | Courriel : genevieve@connexionnature.org